
 

 

 

 

 

 

 

「1学期を振り返って」 

校長 石橋 充久 

1学期が終わりました。年度当初から本日までの間、保護者・地域の皆様の温かいご支援・ご協力に心から感謝申し上

げます。皆さんにとって、この 1学期はどうでしたか。 

1年生の皆さん、中学校での部活動や授業など中学校生活は期待していた通りでしたか？ 

2年生の皆さん、後輩ができて、先輩となって、先輩と呼ばれて、どんな気持ちでしょうか？先輩として、しっかりと後輩の

面倒を見ることはできましたか？先輩としての責任は、感じるようになりましたか？ 

3年生の皆さん、修学旅行は思い出に残りましたか？ 

さて、終業式の日に校長から某大手予備校の方から伺った話をしました。その内容は、「遅刻をする。忘れ物をする。字を

丁寧に書かない。という生徒は、第１志望校に合格しないというエビデンスがある。」というものです。全国に展開している

大手の予備校の人なので、結構の数に基づいたエビデンスだと思います。この話を聞いて、自分自身の生活や今自分がし

なければならないことができていない人は、そういったことが積もり積もれば、目標を達成できない。つまり志望校に合格し

ないということにつながるのだと、ある意味納得しました。 

この話から、生徒の皆さんにこの夏休みは、時間を守る。計画を遂行するという２点を意識して取り組んでほしいと話をし

ました。 

夏休みは、目標を立て、目標を達成するための計画を練り、計画をこなしていくために、時間を守って、計画に取り組み、

２学期の始業式を迎えてください。 

最後に、2学期の始業式に、全員が満足のいく夏休みであったと振り返ることができ、いい 2学期のスタートを切れるこ

とを望みます。 

 連日、暑い日が続いています。熱中症などの体調不良を訴える生徒が増えています。日々の生活において、水分補給を

こまめにとり、体調管理をしっかり行い、健康で安全な夏休みをお過ごしてください。 

  

  

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

命と人権を大切にし、確かな学力を身につけた 

心身ともに健康な生徒の育成 

令和 5年（2023年） 
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芸術鑑賞会 ～DAI さんが一中に！～！ 

６月３０日（金）の午後、体育館で DAI さんの歌とみんなの「ありがとう」「ごめんね」 

「応援しているよ」などのメッセージを募集し、紹介もありました。 

また、吹奏楽部と DAI さんと「手拍子の花咲かそう」「人として」の 2曲をコラボ演奏 

しました。事前に一度、一緒に練習をして、いざ本番。とっても素敵でした。 

城内先生と DAI さんとの「全力少年」。教師への夢を実現させるために勇気をもらっ 

た歌。「夢をあきらめず、今の自分がある」城内先生のメッセージ、素敵でしたね。 

中学生の時に西日本最大級のコンサートホール大阪城ホールのステージに立ちたい 

という夢を抱きクラスメイト達とロックバンド「おかん」を結成。２０１３年４月、念願だった 

大阪城ホールでの単独公演を実現しました。今は、ソロ活動で、平和の歌を作成し発表 

するなど国内外での平和活動も続けています。 

「夢は夢をつなぐ」「全力でやり切った時、夢につながる」という言葉が、心に残りま 

した。みんなの心には何が届きましたか？ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３年生 高校出前授業 

７月７日（金）５・6 限目に高校の授業を体験しました。9 つの高校の全１2 講座、国語や理科、英語などの教科の他

にキャリアや工業など、多彩な講座の授業を受けることができました。子どもたちは高校の授業ということで、緊張しな

がらも一生懸命取り組んでいました。この夏はオープンスクールや学校説明会などに参加する予定の人も多いと思い

ます。自分で実際、見て感じて、自分の進路を考えていきましょう。 

 

 「マンガだって文学的」

箕面自由学園 

マンガを教材に用いて、

小説の読解の素地を培

います。 

 
「アニメアート」 宣真高校 

水彩色エンピツを使ってしおりを制

作し、イラストの技術を学びました。世

界に一つだけのしおりができました。 

「AR作品を iPadで作

ってみよう」追手門学院 

iPadを使って動物を書

いて ARで教室を動物

園にしました。 

「Entertainment 

English～羽ばたこう、

世界へ～」箕面高校 

英語でコミュニケーション

をしていました。 

 

「電子回路製作」 

茨木工科高校 

LED を電子基板には

んだづけして、電子回

路を作りました。 

「ケミカル探 Q」箕面自由学園 

ビゴーの描いた風刺画を見ながら、２０世紀

末の世界情勢を学びます。 

「ゲームでコミュニケーション」

大阪成蹊女子高校 

レゴを使って相手にどのような

作品を作ったか相手に伝えてコ

ミュニケーションを知りました。  

造的破壊に挑戦！ 

「キャッチボールでコミュニケーション」 箕面学園 

やわらかいボールを投げて、お題にそって相手とコミュ

ニケーションをとりました。 

「アロマを楽しもう」 宣真高校 

アロマを体験し、香りやハンドマッサージで

リラックスしたりする時間を体験しました。 

「ムースづくり」園芸高校 

生クリームと粉ゼラチンを使

って、ムースを作りました。 

「白杖体験度ガイドヘルプ」 千里

青雲高校 

白杖体験をしたり、ガイドヘルプを

して福祉を体感しました。 

「どっちを食べたいか～カップラーメンを比べて～」 

箕面学園 

社会にあふれる情報を、取捨選択し、選び取るために

必要なことを考えました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平和について考えました 

６月２３日（金）の６限に平和学習を全学年実施しました。今回も、「６月２３日は、何の日？」と、各学年各教室で考え

ました。「慰霊の日」について、詳しく学びました。この日は、日本で唯一の地上戦が行われた沖縄。沖縄戦の被害にあ

ったたくさんの人々を追悼する日で、毎年、平和祈念公園で、「沖縄全戦没者追悼式」が行われます。今の明るく楽しい

イメージのある沖縄とは全く違うつらい過去。人々はどのようにその苦しみや悲しみと向き合い、どう乗り越えてきたの

か、考えました。 

また、３年生が修学旅行で沖縄に行き、沖縄戦の悲惨さや平和への思いについて学んできました。３年生からの報告

もありました。 

戦争は遠い昔のできごと、関係のないことではありません。世界には 

「今」、戦争に苦しむ人たちがまだたくさんいます。「他国だから関係ない」 

ではなく、みんな一緒に考え、解決していくべき課題があります。 

平和な世界をつくるために、平和の大切さを伝える、戦争のことを風化さ 

せない、忘れないことなど考える時間になりました。 

生徒会学習会＆ザ☆バザーる 

７月１０日（月）に五中で、市内全中学校・一貫校が集まって「生徒会学習会・交流 

会」がありました。一中生徒会のメンバーも参加し、箕面市内の中学校の生徒会の人た 

ちとグループ討議をしました。 

テーマは「みんなにとって楽しい学校にするために生徒会としてできる取り組みは？」 

でした。3つのグループ「いじめについての取り組み」「学校を過ごしやすくする取り組み」 

「ルールをつくる取り組み」に分かれて、討議し、交流を深めました。 

また、７月２日（日）には、西小で守る会主催の地域行事「ザ☆バザーる」が４年 

ぶりに盛大に、開催されました。 

生徒会もゲームコーナー「輪投げ」を出店しました。輪投げの輪が高得点のところ 

に入ると、ガッツポーズを見せてくれる小学生の姿もありました。みんなが笑顔で元気 

になれる一日になりました。 

学校協議会 

第１回学校協議会を７月１１日（火）に開催しました。６時間目の授業を参観し、学校でのこどもたちの姿を見ていた

だきました。その後、学校から報告、委員のみなさまからのご意見をいただきました。 

 学校からは、学校教育目標、各学年の学校生活での様子、宿泊行事、校外学習の様子や SNS トラブル防止教室など

の学年ごとの取り組みや生徒会学習会のこと、標準服の取り組みなど報告しました。 

 委員のみなさまから、いろいろなご意見をいただきました。 

・新型コロナウイルス感染症の教育への影響は大きい。学習活動は盛り返しているよう 

に感じた。学級閉鎖や学年閉鎖等があると、保護者の緊張感は増す。 

・授業は、元気で明るく、安心した。机を合わせて、顔を合わせてできるようになり笑顔 

が多かった。 

・３年生のフロアには、高校のポスターがたくさんはってある。心に余裕をもって過ごし 

てほしい。 

・標準服、ジェンダーの話は、みんなで考えることが大切である。意見は分かれるだろうが、議論の上、決めたということ

が大事である。 

・生徒会の生の声を聴くことができて、頼もしいと感じた。 

・標準服については昨年１１月から取り組んでいること。このまま進めていってほしい。理想と考えている。 

・「あいさつ運動」をしていると地域の人との関わりが見えてくる。中学校の先生方はよくあいさつをしてくれる。 

・パトロールから帰ってくると、「おかえり」「ただいま」という声が聞こえてくる。 

いろいろなご意見をいただきました。今後の学校生活に生かしていきます。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

七夕に願いを 

 ７月７日（木）は七夕。今年も学級委員会の活動で、各学年の大きな笹が１階ホールに飾られ 

ました。今年は玄関に向かって天の川も…短冊にはいろいろなお願い事が書かれていました。 

・コンクールや大会で活躍したい。優勝したい。  ・勉強と部活を両立させたい。 

・すべての計画が成功しますように。 ・先輩と仲良くなりたい。 

・引退試合に勝つ。  ・楽しく過ごせますように。 

・お兄ちゃんが受験合格しますように。 ・夏休み楽しめますように。 

・全員合格できますように。 ・友だちと楽しく過ごせますように。 

・みんなが HAPPYになりますように。 

2学期始業式 

日時 ８月２8日（月） 8：30登校 

     午前中授業、二測定があるため体操服登校です。 

※給食は、８月２９日（火）からです。 

２年生校外学習の発表 

２年生は、６月に神戸へ行った校外学習で学んだことをパワーポイントでまとめ、１年生にプレゼンをしました。 

「震災について」「神戸の魅力」「工夫したこと」をテーマに、それぞれの班が 

まとめを作成し、発表しました。 

 １年生の教室前の廊下では、発表前でそわそわ、ドキドキ、緊張して、落ち着 

かない様子２年生でしたが、発表は堂々としていて、かっこよかったです。発表 

が終わって廊下に出てきた表情は、「がんばったよ！」と笑顔で満ちていました。 

１年生も、先輩の発表している姿をみて、すごいなあ、来年は私たちも…と、 

思ってくれたのではないでしょうか。 

 

2学期のおもな行事（予定） 

８月２９日（火） 3年生学力考査 

９月 ５日（火） ３年生チャレンジテスト 

９月１６日（土）文化祭 

１０月２日（火）～４日（木） 中間考査 

１０月２１日（土） 体育祭 （予備日２２日（日）） 

11月 ２日（木） 3年学力考査 

１１月 ６日（月） 3年保護者対象進路説明会 

１１月 ６日（月）～ ７日（火） オープンスクール 

１１月１６日（木）～２２日（水） 3年進路懇談 

１１月２７日（月）～２９日（水） 期末考査 

１２月１５日（金）～２１日（木） 期末懇談 

１２月１９日（火）～２０日（水） 1，2年ステップアップ調査 

１２月２２日（金） 終業式 

 

学校閉校日について 

箕面市では８月の平日に学校閉校日を設けることになっております。 

今年度の一中校区の学校閉校日は、８月１０日（木）～１８日（金）となります。 

この期間は、学校へのお電話や来訪には対応しかねますので、ご理解とご協力をお願いします。 

なお、緊急の場合には、転送電話を通して連絡を取ることができます。 


